北米地域との青少年交流(KAKEHASHI Project - the Bridge for Tomorrow-)
カナダ国訪日団第2陣(①ジョージマクドゥーガル高校グループ)
訪問日程 平成25年5月21日(火)~5月30日(木)

1 プログラム概要

本プログラム第2陣では、カナダ国アルバータ州エイドリー市に所在する、ジョージマクドゥーガル高校(George McDougall High School)の一行25人が、5月21日(火)(日本到着)~5月30日(木)(日本出発)の旅程で来日(同州セントアルバート市のポールケイン高校一行も同時に訪日)。

我が国に対する潜在的な関心の増加、クールジャパンを含めた我が国の強みや魅力などのブランド、日本的な「価値」への国際理解増進、未来を担う青少年同士の相互理解を図ることを趣旨として、東京および近郊においては、印刷博物館、富士通川崎工場、メガウェブなどの企業・企業関連施設見学を実施。大阪における地方プログラムでは、食品サンプルの寿司作りに挑戦。また堺市では、日本の世界遺産の暫定リストのひとつである仁徳天皇陵を見学し、大仙公園の日本庭園を散策し日本茶を楽しみ、竹山修身市長表敬訪問を行った。

パートナー校となった同市の帝塚山学園泉ヶ丘高校では、クイズ形式参加型授業や百人一首を経験する時間を持ち、本格的な茶道を体験した。また昼食ではたこ焼きや焼きそばを日本人生徒と共に作り、生徒宅でのホームスティで一層の交流を深めた。その後、一行は世界遺産・東大寺と清水寺を見学。また京都での七宝焼きで日本の手技を体験。離日前日には、千葉県で、同じアルバータ州からきたボール・ケイン高校の生徒らと共に力を合わせて地引網を行い、獲った魚を焼いて食べた。海の無い州から来た殆どの生徒たちにとって、思い出深い初体験となったようだ。

2 日程

5/21 (火)	16:30	成田空港着
5/22 (水)	午前	オリエンテーション、日本文化レクチャー
	午後	印刷博物館見学(文京区)
5/23 (木)	午前	大阪移動
	午後	食品サンプル製作体験(中央区)
5/24 (金)	午前	堺市役所展望台・仁徳天皇陵・大仙公園日本庭園見学、堺市長表敬
	午後	帝塚山学院泉ヶ丘高校(堺市)にてホストファミリー対面式
5/25 (土)	終日	帝塚山学院泉ヶ丘高校にて学校交流(ホームスティ)
5/26 (日)	午前	ホームスティ
	夕刻	交流の夕べ(帝塚山学院泉ヶ丘高校)
5/27 (月)	午前	奈良移動・東大寺見学(奈良市)、京都移動・清水寺見学
	午後	京都ハンディクラフトセンターにて七宝焼き体験、東京移動
5/28 (火)	午前	富士通本店川崎工場見学
	午後	メガウェブ・ビーナスフォート見学
5/29 (水)	終日	地引網体験
5/30 (木)	午前	日本滞在中の経験についてのディスカッション
	18:10	成田発

3 写真





5月22日 ピーター・マクミラン氏の日本文化レクチャー

lecture on Japanese culture (May 8)

5月23日 食品サンプル体験 寿司作り

Food sample making (May 23) Sushi making





5月24日 堺市刃物工房見学

Visit of Traditional knife production studio (May 24)

5月25日帝塚山学院和泉が丘高校で百人一首

Exchange Program at Tezukayama Gakuin Izumigaoka High school (May 25)





5月27日東大寺大仏見学

Visit to Great Buddha in Nara (May 27)

5月28日富士通川崎工場見学

Visit to Fujitsu – Kawasaki Plant (May 28)

4 参加者の感想

一番感銘を受けたのは日本の人々です。僕たちへの接し方には感動しました。そのことに感動し、心の底から幸せな気持ちになりました。日本での僕の経験を聞きたい人には誰にでも何度でも話したいと思っています。(会った人々から)受けた友情に毎日、いかに感動したかも話すつもりです。

ホストファミリーと過ごしたのは 2 泊だけでしたが、家族同様に接してくれて、愛情を感じました。長年知っている人々のようで、今や彼らは私の家族です。これからの人生においてもずっと連絡を取っていけるよう願っています。

[男子 18 歳]

新しい日本(東京、テクノロジー)から歴史的な地域、大阪、京都、奈良といった異なる地域を見ることができて興奮しました。古い建造物や伝統的な場所に一番興味を持ちました。これらは美しく、背後にある文化に惹かれました。日本文化を学ぶことは興味深かったです。沢山写真を取ったので、帰国したたら友達に見せようと思いますし、話したいこともいっぱいあります。日本の旅行はすばらしかったです。寺院や神社を見てまわるのが好きでした。地引網漁の体験はとても楽しかったです。チームワークや魚を見ることができてとってもカッコ良かったです。

食べ物のことも皆に話したくて仕方ありません。美味しかったです。食べ物は日本の一番いいところのひとつであると思いました。

[女子17歳]

まずこのプログラムのことを知った段階で感動しました。活動で一番興味深かったのは、 地引網漁です。日本の大きな産業のひとつである漁業に参加の機会を得たことに本当に感 謝しています。

旅行を通じて、堺市に新たな友達ができました。グルメで、料理好きのシェフとしては、 日本食のすべてのシーンがエキサイティングでした。僕は特にイクラ、ウニ、ネギトロ、 アワビが好きです。外国人には勇気のいる、塩辛(イカの塩付け)にも挑戦しました。

この国の歴史にもとっても好奇心を抱きました。だからホストファミリーが大阪城へ連れて行ってくれたとき、展示解説を読むことができ、本当にうれしかったです。

この旅すべてが面白くこの国を探求することができました。数え切れない思い出を多くの友達と共に見出すことができました。エアドリー(空港)から私や他24名を一生に一度の日本の旅に参加させていただいたことに、日本大使館、UNESCO、外務省、日本ユネスコ協会連盟、他団体に感謝を申し上げたいです。ありがとうございました。

[男子 16歳]

一番感銘を受けたことを一つだけあげることはできません。なぜなら毎日新しいこと、感動することばかりだったからです。ホームスティの経験も含め、日本を新しい側面から見ることができました。ひとつの家族と共に過ごすのは初めての経験で、彼ら独自の家族の伝統を学びました。大阪と東京の違いを見ることができたのも興味深かったです。人々も、話し方や食べているも物も異なります。小さな国なので、両地域は近くに位置しているにもかかわらず、それぞれの都市にユニークな文化があります。歴史的な場所や神社、現代建築である東京スカイツリーのことを帰国したら、みんなに伝えたいです。

この経験で唯一残念だったのは、ホームスティの期間が短く、もっと長ければよかったのではという点です。この短い期間でこんなに多くの友達ができるなんて思ってもみませんでした。

[女子 16 歳]

プログラムの日本文化経験すべてが本当に素晴らしかったです。一番良かったことは二つあります。ホームスティと京都のお寺です。ホームスティは日本の異なる面を見ることのできる本当に特別な経験でした。ホームスティ先の家族はものすごく親切で、フレンドリーな人たちでした。そのためこの旅や滞在がとても楽で、心地良いものとなりました。

またこの旅で、日本の学生との絆が深まりました。この旅行は一生の思い出となりました。素晴らしい機会と思い出をいただき本当にありがとうございました。

[女子 16歳]

この旅の間、日本文化や人々について学び深く理解をしました。ツアーは非常に面白く、 この国がどんなに美しいか見せてくれました。一番楽しんだのは、(仁徳天皇) 陵墓とその 周辺の庭を見たことでした。

この国の人々はカナダ人とはかなり異なるようでしたが、それは良い意味で違うと思いました。彼らは本当に親切で、非常に礼儀正しかったです。

私のホストファミリーのホスピタリティーは驚くほど素晴らしかったです。食べ物も違いました。ほとんどの食べ物は美味しかったです。他は興味深かったです・・・。最初から最後まで日本社会、文化そして、人々について学ぶ恵まれた機会でした!素晴らしい経験でした。

[女子 16歳]